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福建傲农生物科技集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-006 

投资者关系

活动类别 

 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访             业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观             其他 电话会议、券商策略会 

参与单位名

称 

安信证券、北京盈和智投资、大家保险、东方自营、方正证券、

沣京资本、富荣基金、高正投资、光大证券资产、广东乐信资产、

广发证券、广银理财、瀚亚投资、河清资本、华能贵诚信托、华

商基金、华泰证券、华泰资产、华夏基金、嘉实基金、江西济民

可信集团、金元顺安、锦慧资产、平安基金、平安资产、融通基

金、上海博润投资、上海德汇集团、上海笃诚投资、上海高毅资

产、上海国际信托、上海嘉世私募基金、上海胤胜资产、上投摩

根基金、上银基金、尚近投资、韶夏资本、深梧资产、天弘基金、

WT Asset Management Limited、万家基金、问渠私募、西部自营、

西藏东财基金、新华基金、信达资本、兴业证券、兴银理财、兴

证国际、玄卜投资、银华基金、圆信永丰基金、远望角投资、长

城财富保险、长城基金、长江证券、招商基金、招银理财、浙江

韶夏投资、中韩人寿保险、中金公司、中泰自营、中意资产、中

再资产等 

时间 11 月 15 日、11 月 16 日、11 月 18 日、11 月 22 日、11 月 25 日、

11 月 29 日 

地点 线上会议、上海、公司会议室 

上市公司接

待人员姓名 

董事长、总经理 吴有林 

董事会秘书 侯浩峰 

财务总监 黄泽森 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

 

1、本次定增预案情况？ 

答：本次定增一方面是考虑降低负债率，是养猪规划中对资本结

构规划的一个实施事项；另一方面是坚定实施“打造生猪养殖产

业链一体化”战略，对应养殖产能形成配套的饲料供应，并延伸

下游屠宰、分割业务，增加未来经营稳定性。本次定增项目拟融

资 18 亿元，除 30%补流资金外，接近 5 亿元是用于建设 6 个饲

料厂，大部分系作为公司生猪养殖业务的配套供应，总共能增加

133 万吨的饲料产能；另有屠宰食品的三个项目作为重点育肥区



域后端配套，我们现已筹备好，前期工作都已开展；养猪板块本

次是安排了两个收购少数股权项目，预计会增加归母出栏量 25

万头左右。 

 

2、公司明年出栏计划？如果猪价不好是否会调整出栏规划？预

计权益占比？ 

答：公司明年力争出栏 800 万头，全年育肥配套争取做到 65%左

右； 

基本不会因猪价不好调整产能规模，从养猪发展的规律来说，先

有固定资产，再有生物资产，有对应的团队人员，在满产后才能

平稳和有效率的经营，一旦投入栏位形成、人员已投入，减产会

导致不能控制成本，做不出效率； 

权益占比争取做到 80%，提升权益占比主要分两部分：一部分是

新投产的场基本都是全资，后续出的猪里面归母比例增加，另一

部分就是收购部分少数股东权益。 

 

3、南方用地比较紧张，有考虑楼房养殖模式吗？ 

答：公司前几年抓住有利的政策时机，储备了足够的项目用地、

大部分已投入使用。公司的养殖场绝大部分为平层养殖，少数几

个猪场采取楼房养殖模式。相比而言，楼房养殖有效率更高的好

处，但同时建造成本更高，日常使用保养、质量要求、防水要求、

生物安全防控要求等也更高，面临的风险也更高。 

 

4、数据显示今年宰后均重达到了近五年的一个历史高位，公司

目前出栏体重？ 

答：集团型养猪企业大部分自繁自育，按照既定计划持续稳定生

产，本身不具备观察猪价并大幅调整出栏体重的先天条件。公司

按照内部统一出栏标准进行出栏销售，出栏体重基本保持在

110-120 公斤（各月略有差异）。 

 

5、公司为什么规划做到 1000 万头就不做了，1000 万头只占中国

市场的 1%多一点点？ 

答：公司 2011 年成立，从做饲料业务起步，到 2017 年上市后发

展养猪业务，一直处于快速发展阶段，形成 1000 万头养殖规模后，

考虑先用一些时间夯实、稳定、沉淀，养好这 1000 万头猪，做出

效率，并进行屠宰分割的配套。届时再考虑新的产业发展规划。 

 

6、公司养猪板块团队建设情况？ 

答：公司养猪团队为全新组建团队，中高层多数为引进人才。人

才引进于 2018 年开始，截止去年年底已形成总部管理体系及 130

余位区域技术总监、养猪场场长的中高层生产管理队伍，基本可

满足与规划匹配的中高层人才需要。同时近年来随着养猪业务的

推进也在内部培养了一批年轻的储备干部，另外每年从联合办学

的农业院校吸引应届毕业生补充作为人才储备。养猪基层操作人



员主要就近从行业从业者中招聘。 

 

7、今年饲料原料的价格比较高，这对饲料板块的毛利会不会有

影响？还是说原材料成本上升会转嫁到下游的养殖端？ 

答：从行业链条上看，原料上涨的成本可以转嫁到下游，这是产

业链上的特性决定的。饲料行业赚取加工利润，并不分享养猪利

润，也不需要承担养猪亏损，所以总体上它是可以通过跟随原料

价格变动对饲料销售价格涨跌价来进行转嫁的，只是在一些时期

（比如原料波动剧烈、下游养殖行情极端低迷）可能没办法做到

完全充分的转嫁。 

 

8、针对豆粕价格上涨，公司是否会对饲料配方做相应调整？ 

答：大的饲料企业都有对原料数据库积累，对一些配方事先准备，

随时调整切换。公司持续关注市场原料价格变化，及时调整饲料

配方，以应对原料价格变化。 

 

附件清单 

（如有） 

无 

日期 2022 年 12 月 1 日 

 


